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宁波乐知甬创创始人高非：

希望通过AI技术
提升知识产权服务

宁波市星耀智能科技
有限公司总经理鲁立军：

借助政策东风
发展智能护眼灯

宁波一步之城信息科技有限公司
董事长宁文博:

马上出发
才能赢在当下

浙江聚石阵品牌管理咨询有限公司董事长陈祥：

希望孵化的餐饮品牌辐射全国

作为一家保护和促进科技创新的知
识产权服务机构，我们密切关注国内国
际经济形势的变化。目前，整体货币政
策趋于收紧，公司融资成本增加，同
时，中美贸易摩擦也对企业的海外市场
拓展提出了新的挑战。个人认为，在外
部环境不确定因素增多的前提下，企业
发展更应该专注于自身产品和服务品
质，提升企业自身竞争力，另一方面注
重通过知识产权更好地进行创新保护，
让企业在严峻的生存环境中，不断沉
淀、积累自己的创新实力。

现在国家在知识产权方面有很多好
的扶植政策，我们也在努力探索与客户
之间展开创新的合作模式，帮助科技创
新企业更加稳健、快速发展。

在主导我们生活趋势变化的经济热
点方面，AI将是继互联网之后的又一
个跨越式发展机会，我们非常看好AI
的发展以及在各个领域解决方案的落
地。因此我们重点的客户群体就是AI

领域相关的科技创新企业，同时，
我们也尝试了一系列通过AI技
术来提升知识产权服务能力的

工作和探索，希望能够通过
AI技术提升知识产权服务

的效能。 记者 徐文燕

让孩子在一个健康舒适的教室学
习，这是每一位家长的愿望。2019
年，我们的智能护眼灯会有一个爆发式
增长。

我们专业研发、生产学校的智能护
眼照明灯、智能新风系统、智能净水设
备等产品。我们的理念是打造健康教
室，守护孩子未来。

做我们这一行，政策引导非常重
要。2018年，好消息传来，国家对孩
子的视力问题提高到从未有过的高度。
教育部、国家卫健委共同起草《综合防
控儿童青少年近视实施方案(征求意见
稿)》，要求学校改善教学视觉环境，为
学生提供符合用眼卫生要求的学习光环
境。我们研发的智能护眼灯正好迎合了
这一需求。

目前，我们的智能护眼灯在众多学
校设立了样板教室，以普通一个教室来
说，采用9个护眼灯+3个黑板灯，不
仅可以节能50%以上，还可以为孩子
提供良好的用眼及健康卫生的学习。

事实上，一直以来，我们从事的学
校仪器设备生产，教仪多达 1300 多
种，服务于全国各大中小学校和幼儿
园。2019年，借助政策东风和渠道优
势，我们的智能护眼灯将会是公司发展
的亮点。 记者 徐文燕

我们专注做浙江省广大中小学
校以及高校的研学服务。2019年，
除了继续打造、普及这块业务外，
争取逐渐调整为宁波周边、省内研
学业务与海外并重。

就我所处这一行而言，并没感
受到太大的寒流，但能明显感觉到
身边从事其他行业的朋友的压力与
业务困难。找钱绝对是更难了，除
非项目本身财务盈利很好，否则融
资很难。但这是一个悖论，本身财
务良好的项目，融资的动力并不那
么强烈。

政府投入很多资金、设立很多
优惠政策在扶持企业发展，但存在
严重的信息不对称，很多企业缺乏
了解信息的渠道，导致最需要帮忙
的公司其实并没有得到太多的扶持
与帮助。

行业在洗牌，能活下来的都会
有机会。

随着国家、省市文件细则的出
台，研学在2019年会迎来真正的风
口。我很幸运，提前四五年介入这
个行业，前面的铺垫为现在积累了
很好的基础与行业经验。

记者 徐文燕

过去的一年难忘而精彩，在新的一
年里，我给自己设置几个关键词：专
注、深耕、蜕变。

我们将继续专注即时配送领域。为
此，公司升级了组织架构，完成了总部
的职能建设，提前搭建了“集团架
构”，下设四个事业部。组织建设完成
后，我们将进一步的深耕华东市场，完
成江浙沪闽四个省市70%地级市的业
务覆盖，实现2.5亿元的营业额目标。
此外，公司将通过收并购的方式完成对
华中市场主要城市的布局。

在生活中，我要做爸爸了，肩上又
多了一份责任，我会努力做个好爸爸。
新的一年，无论是工作还是生活，我都
满怀信心。保持努力才是通往成功最大
的捷径，大器何必晚成，马上出发才能
赢在当下，加油！ 记者 谢斌

2018年，对各行各业的从业者来说都不容易。
餐饮行业属于消费行业，基本上算是产业链的最末端，许多合作伙伴反映生意没以前好做

了。这一方面是消费乏力，另一方面也和行业供需有关。但是这也是对我们企业最好的鞭策。快
钱难挣了，2019年我们就要在品质上下功夫，让企业形成良性循环。

同时，我们也希望政府能多多关注我们这类行业的发展。虽然我们这样的行业没法和很多大
工厂一样产生大规模的利税，但是在带动就业等方面都有积极的影响。从我们的行业观察出发，我
们发现好的餐饮品牌都是成串出现的，比如全国最大的两家麻辣烫连锁——张亮麻辣烫和杨国福麻
辣烫，他们都出自同一个城市哈尔滨，这说明餐饮品牌的孵化和城市支持、城市调性有密切联系。

我们的长期目标就是希望能够孵化出几个辐射全国甚至走向世界的餐饮品牌，现有几个品牌
已经开始对接日本、澳洲市场。2019年，我们将向着这个目标稳扎稳打地前进。 记者 史旻
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浙江新途研学总经理蔡明东：

能活下来
就会有机会

2018年年底，很多TO C的互联网大型公司开始传出裁员的
声音。业界开始流传一种说法，说是TO C的互联网红利已经消
失，很难再有爆发性的增长。

深以为然。至少在这5-10年内是如此，除非技术上出现重大
突破，例如5G的成熟引起物联网的大发展；或者中国的完全跳脱

“中等收入陷阱”，迈向发达国家行列。
中国不会永远在附加值低的产业徘徊，消费升级的基础是产业

升级，这需要依靠高科技产业的发展，尤其是高科技制造业的发
展。

“制造业空心化”引起的问题已经引起了所有全球主要国家的
重视，无论中西方国家都在努力发展自身的高端制造业，中国当然
不例外，我们的领导人在这方面的认识足够深刻。美国之前对中国
技术限制的种种举动，也侧面证明了这种深刻。

对高科技制造业以及TrendBank势银这种服务于高成长、高
科技产业的服务平台来说，未来10年，是我们傲立潮头，迈向世
界的10年，一定会一年比一年好。 记者 王婧

TrendBank势银董事长兼CEO唐蔚波：

未来一年会比一年好

唐蔚波
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蓝带味餐饮总经理魏廷珍：

继续下沉到社区
最近餐饮行业的大环境面临着许多挑战，对我们创业者而言可以说是如履薄冰。
好在，我们走的商业模式和传统餐饮有所不同。去年我们电商平台的销量就占到了总额的七

成，由师傅上门做菜的家宴服务更是逼近电商销量，社区店的销量增幅也非常可观，可见社群经济
和体验式消费的兴起。2019年我们将继续下沉到社区，向客人科普牛扒知识，实打实地提高他们
对“蓝带味”品牌的认知。

合肥的项目也是我将“餐购空间”模式带到其他城市的尝试。我们直接沿用商场里一家关停门
店的装修，直接把它做成自己的店，通过线下门店打出知名度，从而为线上的牛肉销售引流，形成
闭环。如果今年这一模式在合肥试验成功，那我就可以将它推广到更多崛起的中部二三线城市。

未来，我希望把事业做得更加成熟后再考虑进一步融资，也希望能有更多的消费者了解原切牛
肉和市面上腌制肉、合成肉的区别。 记者 严瑾

CY诊所创始人郝希纯：

迎来精细化医疗时代
新的一年，我们将迎来线下诊所，将在服务外籍人群的基础上，逐步向宁波本地市

民开放优质的初级医疗服务。
在未来，诊疗会越来越转向拼病人体验、精细化医疗的时代，医生需要不断精进，

铸造自己的品牌，优质的执业平台会不断涌现。
我们将继续在初级医疗领域里努力工作，让优质的初级医疗可及性更高。希望2019

年成为1000个宁波家庭的医生，为1000名有糖尿病、高血压病或慢性阻塞性疾病的病
人提供持续稳定的、多学科的医疗服务，让他们改善生活质量，减少远期并发症。

同时，为了更好的管理我们的患者和提高我们医护人员的工作效率，2019年我们将
与IBM开展实质性的合作，IBM将为CY诊所在慢病管理，患者教育和健康认知方面提
供全方位支持，共同打造一个智能化诊所。

初级医疗的完善与否关系分级治疗国家政策的真正落实，希望政府部门可以支持非公医
疗机构开展初级医疗（家庭医生）服务病人教育，在医保支付方面予以支持。 记者 史旻


